

## Afrique du Sud : Randonnée côtière sauvage, mars

Après une journée entière de voyage en bus de Durban à East London, je suis chaleureusement accueilli par Julie-Anne et nous partons en jeep chargée de nourriture pour chevaux vers sa ferme, à environ une heure de route. Dès la première seconde, je me sens à l'aise en compagnie de Julie-Anne et après tant de temps passé en ville, c'est un soulagement de parcourir les plaines. Dans une ferme isolée nous sommes accueillis par de nombreux petits chiens et quatre bénévoles qui passent actuellement leurs vacances à travailler à la ferme. Immédiatement, je me sens chez moi et après peu de temps, nous allons dans un bar du quartier : tout le monde se connaît et j'apprécie le flair rural, l'atmosphère détendue et les bonnes conversations.



Le lendemain matin, j'inspecte la ferme à la lumière du jour : nichée dans les collines, elle s'intègre dans un environnement de rêve avec une vue magnifique. Environ 35 des chevaux de Julie-Anne se trouvent à la ferme avec le bétail qui paît dans les prés appartenant à la ferme. La maison principale se trouve à côté de l'étable et de l'écurie et ses paddocks, ainsi, nous sommes constamment entourés de chevaux. Pour profiter de ce matin ensoleillé, Nicky, notre guide, me fait explorer les environs : nous chevauchons près de grands troupeaux de bétail, le long de grandes toiles d'araignée et à travers les collines vertes qui entourent la ferme. Je suis ravi de mon cheval et des selles McClellan qui me permettent de profiter des galops sur les chemins de prairie et à travers les buissons.

Pendant ce temps, Julie Anne nous prépare un copieux déjeuner, au cours duquel nous faisons connaissance avec Emma de France, la deuxième cavalière de la semaine. Ensuite, nous partons vers Kei Mouth, où une autre vingtaine de chevaux appartenant à Julie-Anne se repose dans des enclos surplombant la mer. Outre les randonnées de plusieurs jours, ces chevaux sont également utilisés pour des balades sur la plage. A notre arrivée, les chevaux sont déjà sellés et sont prêts à partir. Sans plus attendre, notre groupe exclusivement féminin se dirige vers la mer, traversant le village tranquille et contemplant la ville de Kei Mouth. Puis, nous prenons la direction du ferry de la rivière Kei avec les chevaux. Quelle expérience !

Emma et moi sommes certainement plus enthousiastes que les chevaux, qui sont des passagers réguliers du ferry et qui ont même été des passagers clandestins au milieu d'une randonnée lorsqu'ils ont trouvé un trou dans la clôture de leur paddock et en ont profité pour rentrer seuls à la maison... Ce fut en tous cas un spectacle inhabituel pour moi que de voir des Hommes, des chevaux et des voitures sur un ferry.

Nous laissons la civilisation derrière nous et profitons de notre premier galop animé le long de la plage dans la lueur du soleil de l'après-midi. Fantastique ! Les chevaux, dont certains sont entraînés pour l'équitation d'endurance, semblent l'apprécier autant que nous. Ils sont énergiques, à l'écoute et leur pieds sûrs les rendent absolument fiables. Le bétail, que nous rencontrons à de nombreux endroits sur la plage, profite de l'air frais avec moins de moustiques que dans l'arrière-pays. En dehors de cela, nous ne rencontrons presque personne dans les jours qui suivent - une fois une charrette à âne avec trois garçons chargeant du bois et l'un ou l'autre pêcheur solitaire. La Côte sauvage est vraiment "sauvage" et relativement peu développée, mais souvent, nous retournons vers l'intérieur des terres : nous traversons d'abord une campagne verdoyante avec des palmiers et une végétation luxuriante, avant qu'elle ne devienne plus aride au fur et à mesure que l'on s'enfonce dans les terres. Ici, nous rencontrons des huttes rondes peintes de toutes sortes de couleurs, où nous apprenons à apprécier la convivialité des Xhosa et à profiter de la variété des paysages. Nous traversons souvent des rivières larges contrastant avec les oasis des prairies sèches qui les entourent.

Un autre aspect du paysage est les dunes de sable, que nous découvrons sur une partie de la randonnée. Nous avons l'impression d'avoir été transportés dans le désert, seule la forêt derrière nous, nous rappelle la réalité. Une autre balade nous conduit dans cette même forêt qui rappelle la forêt primitive et nous montre un tout autre visage de la Côte sauvage. Un autre avantage de cette région, sont les innombrables chemins de sable alternants avec des chemins de prairie et bien sûr de nombreuses sections de plage.

Équitation en bord de mer, safari à cheval sur la côte sauvage et expérience de l'intérieur des terres lors du safari à cheval en Afrique du Sud. Balade côtière et safari à cheval, observation d'animaux sauvages: zèbres

Les journées sont assez semblables dans l'ensemble : le matin vers 9 heures, nous partons pour une balade d' environ trois heures. Puis, nous nous détendons lors

d'une longue pause et nous remettons en selle en fin d'après-midi pour une balade plus courte. La durée des balades dépend bien sûr de la destination. Un matin, nous partons très tôt, car nous voulons traverser une rivière, qui n'est praticable avec les chevaux que le matin en raison de la marée haute et basse, afin de faire un merveilleux pique-nique/petit déjeuner avec vue sur la mer.



Notre premier hébergement est le Trennery's Hotel, un complexe hôtelier situé au bord de la mer avec de nombreux logements individuels. La piscine vous invite à vous rafraîchir et le buffet est appétissant et rassemble une exposition de fruits de mer raffinés et drapés et d'autres délicatesses. Quelle fête ! Tout le personnel de cuisine est sorti de la cuisine pour défiler à travers la salle à manger avec des chants joyeux et chaleureux, afin de féliciter un couple fêtant ses noces d'argent.

Un après-midi, nous nous accordons une pause pour nous détendre à l'hôtel Wavecrest, où nous passons deux nuits. Nous faisons un voyage en bateau sur le fleuve tropical à travers les mangroves, nous nous détendons à la piscine et dans les jacuzzis (intérieur et extérieur), nous nous faisons dorloter avec des massages et après un coucher de soleil et un dîner succulent, nous faisons une partie de billard et nous nous reposons dans nos confortables cabines rondes avec vue sur la mer. À l'hôtel Wavecrest, vous pouvez faire des promenades sur la plage et à travers les dunes ainsi que du canoë. En cas de pluie, il y a un très grand espace salon accueillant et magnifiquement meublé avec cheminée et salle de télévision.

Notre dernier hébergement est le Cook Inn Guest House, qui est situé en dehors de la ville, comme les deux autres hôtels. Il donne la note de fin de notre randonnée. Tam, la propriétaire, nous accueille avec un café et un délicieux gâteau fait maison. Nous sommes autorisés à inspecter toutes les chambres avant d'en choisir une. L'hôtel comprend une chambre des pintades, une cabane ronde africaine, une pièce ancienne, un grenier à lavande, une chambre gardée, un loft lavande et une chambre "Flaw&Feather". Chacune des chambres est meublée selon le thème respectif et est ainsi unique. Trois chambres sont équipées d'une cuisine et deux d'un second étage ouvert

de sorte qu'il ne s'agit en fait plus de chambres, mais d'appartements. Chaque appartement a sa propre terrasse, qui donne sur un beau jardin. La maison principale est amoureusement meublée avec des objets hérités. L'ensemble de la propriété avec les bâtiments et la piscine avec terrasse surélevée attenante semble être une oasis de paix et de détente et Tam nous gâte tout simplement royalement. Elle fait la cuisine elle-même et ses dîners à 4 plats sont un délice ! Je n'ai jamais aussi bien mangé en Afrique du Sud qu'ici. Vous pouvez sentir l'amour que Tam a pour sa maison d'hôte, elle y met toutes ses tripes. Ce logement est le dernier de la randonnée de la côte sauvage (sauf en liaison avec le safari de Dinaka) et je recommande à tous ceux qui sont intéressés, de penser à rester ici une ou deux nuits de plus.



Le dernier jour, nous sommes cherchées en voiture au Cook'in et conduites à la réserve d'Endalweni, à trois minutes de là, où les derniers chevaux de Julie-Anne nous attendent. Ici, une balade passionnante nous attend avec des gnous,

des girafes curieuses qui nous suivent, des zèbres, des antilopes et d'autres animaux sauvages. Cette dernière balade complète notre expérience de la Côte sauvage et donne à la visite un autre aspect en nous clôturant quatre jours de chevauchée apportant une multitude de nouvelles expériences. Dans la réserve, les bâtiments sont presque entièrement rénovés et pourront bientôt accueillir les invités choisissant la variante du Wild Coast Tours, qui comprend un safari à cheval de plusieurs jours. Nous sommes autorisés à visiter le pavillon et nous sommes ravis :

lumineux, à l'africaine, des chambres meublées de façon moderne, avec du style et des terrasses accueillantes.

Julie-Anne a en plus des randonnées sur la côte sauvage la possibilité d'accueillir des bénévoles dans sa ferme idyllique et de réserver des vacances-travail. J'ai moi-même fait la connaissance d'un bénévole qui avait réservé deux semaines et a décidé au bout d'une semaine, de rester trois mois... Le travail avec les chevaux, la camaraderie avec d'autres volontaires, la sortie du quotidien, ainsi qu'un compagnonnage occasionnel sur les sentiers excitent les bénévoles de tous âges.

Quant aux non-cavaliers, il n'y a aucun problème à accompagner les balades et d'être amené aux différents hébergements avec le véhicule de transport des bagages. Tous offrent suffisamment d'activités de loisirs et sont pour la plupart situés en bord de mer. Les visites sont déjà proposées avec deux participants à prix normal et à partir d'une personne avec supplément.

Mon aventure à cheval sur la côte sauvage a été, dans l'ensemble, une expérience inoubliable. J'ai fait de bonnes rencontres, j'ai appris à connaître de nombreuses facettes de la Côte sauvage, je suis resté dans des logements uniques, j'ai apprécié les différences culturelles et goûter les délices culinaires et monter les grands chevaux.

Lara von Breidenbach

Liens vers le programme:

[www.equitour.fr/wcs008.htm](http://www.equitour.fr/wcs008.htm)